



Kainan East Rotary

DISTRICT 266

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南市日方1294 海南商工会議所内 TEL (07348) 2-4363
 例会日 毎週月曜日 12時30分 ♣才1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所4F
 会長 岡田雅晶 幹事 松田易己 会報委員長 藤原長良

第174回 例会 昭和54年1月29日(月) 於 海南商工会議所

1. 開 会 司 会 岡 田 雅 晶
2. ロータリーソング 「奉仕の理想」
3. 出席率 81.1% 会員総数 37名 出席者数 30名
 前回修正出席率 100%
 出席標語の御応募を、
4. ゲ ス ト 漆器組合役員 冷水清一様
5. ビジター 垂井啓之様 (和歌山R.C.) 牧野嘉宏様 (有田R.C.)
 坂東憲吾様 (和歌山西R.C.) 中村哲三様 (海南R.C.)

6. 会長スピーチ

ビジターの方々ようこそお越し下さいました。RIの方から次年度の国際理事ノミニーの公式投票用紙がまいています。先日理事会を開きまして、私達のクラブでは、クラブの郵便投票による理事ノミニー選出方法と言うものを採らせて頂きました。こゝで御報告致します。本日は漆器組合の冷水様をお招き致しまして、郷土の主要産業「漆器の歴史について」お話を伺う事になっています。最后迄御静聴の程お願い致します。

7. 幹事報告

- ロータリー地区年次大会の登録について
 時期も迫って来ました。次週例会迄御出席お届け下さい。

8. 委員会報告

- 国際奉仕委員会 西岡委員長

本年6月にローマで国際大会が開かれますが、御参加申込の方日も迫って参ります。来週例会迄お申込下さい。計画も進め度いと思います。人員がまとまれば日程、費用等、計画してみます。又9月にソウルでアジア地域大会が、4泊5日の日程で開かれます。奮って御参加下さい。

- 世界社会奉仕委員会 平尾委員長

当クラブは地区にジョイントして 世界社会奉仕活動をしています。本年はフィリピンの10ヶのプロジェクトに援助をしています。その報告が来てい

ます。3/2 その贈呈式がフィリッピンで行われます。地区ではそれに参加の旅行を計画していますので希望者参加下さい。費用は12.1000円です。

9. 卓 話 冷水清一様

私共海南の漆器は伝統工芸産業として、昨年2月通産省の認定を受けました。現在それと附随した事務を行なっています。郷土伝統工芸士と言う技術者を6名国から推せんを受けまして、来月初旬にその認証式を行なう事になっています。それでは海南の漆器はどう言う経路によって、現在に至ったかをお話して見度いと思います。従来海南の漆器については、色々文献等調べますと天正13年秀吉によって寺を焼かれた根来の僧徒が、海南に来て漆器を教えたと伝えられていますが、それについては色々疑問が出て来ます。先づ根来塗とは、その手法が違います。木地の下地塗が根来の土下地に対して、黒江の下地は渋下地の様に根本的な手法の相違があります。根来塗の様にカタ地の下地を初めたのは、それより240年も後の文政9年に初まっています。

黒江の小川屋長兵衛と言う人が初めた訳ですが、それについてその孫に当る方が明治31年に京都の博覧会に出品する資料として祖父の事績を書残したものに詳しく記るされています。その小川長兵衛が根来塗りと同じ手法で黒江で始めた時、代官所に咎められた。その頃黒江の漆器は藩の保護元にあって、お椀製造組合以外の者が同じ製法で造ってはならない事になっていました。その頃ジュンケイ塗と言うのがありまして黒江、日方、名高の3ヶ村で組合が出来て居り、小川屋長兵衛が根来塗と同じ漆下地のお盆を塗ったので、代官所へ訴えられたのです。所が之は形が一緒でもその手法が異なっていて居りまして許された当時、和歌山城が秀吉の命で浅野幸長により築城されて居り、和歌山は秀吉の支配下にあって、根来の僧侶が近くの黒江で漆器を教えたと言う事は、疑問があります。

黒江の漆器の生れは、滋賀県永遠寺小椋郷で仁徳天皇が親王に位を譲った後此所に来て、果樹栽培やロクロに依る椀製造を教え筒井千軒と言う程繁昌したので、里人が夫々全国に出る様になり織田、豊臣の免許を貰って小椋の姓を名乗り黒江に来て土着の木地師と共に発展する事になりました。之は筒井神社の氏子掛帳に詳しく記録が残っています。その後、江戸時代となり紀州御三家と言う事で徳川の保護を受け5、6人が江戸詰をし職人が他地域に流れない様又、伊予商人、九州の陶器商人と交際して瀬戸内海で売捌き大阪、江戸、九州の3ルートにより黒江漆器の名を馳せたのであります。



ココBOX

河尻鳩親君（先週火曜日内信会のゴルフコンペ準優勝）

西岡 豊君（土曜日夜一寸した不定所得）

次回例会案内 No. 175 昭和54年2月5日(月)PM6:30 於海南商工会議所

卓 話 お酒の話 海南酒造組合理事長 中野幸雄様